

23/3/6（月）名古屋市議会本会議（名古屋城部分）

名古屋市民オンブズマンによる、半自動文字起こしアプリによる文字起こし

斎藤まこと（ともに・千種区）： 次に名古屋城のエレベーターの設置についてであります。私は、名古屋城天守閣木造化については本会議ではやっていませんでした。それは河村市長と障害者当事者がいろいろと要望書などをやってきました。

そして、そして私も同じでした。

名古屋城木造化エレベーターの設置についてであります。

それは私も同じで、復元する名古屋城天守閣へのエレベーターについてはやってほしいと思いますし、また多くの障害者当事者も人もやってほしいと言ってます。

新たな差別を行政が自ら生み出すということでは、本当に絶対駄目と思います。

共生社会の実現が互いの違いを見守りあう対応性社会の実現が、認められていなければいけません。

だから名古屋城天守閣へのエレベーターを設置してほしいと思います。

河村市長はエレベーターでは、天守閣には1階に行くとか、2階に行くとか言ったり、また、1月には記者や障害者団体では、エレベーターは難しいというふうに言っていることもありました。

河村市長はどうするんでしょうか、教えてください。

また、令和5年の公募で選ばれた昇降機ですが、私は難しいというふうに思っていますが、バリアフリーでなくてもいいと思っていますが、私はいいじゃないかと思っています。ぜひお願いします。

また、日本弁護士連合会の要望書です、名古屋城天守閣木造化のエレベーター設置するという要望書もやっていますが、私も同じです。

河村市長はエレベーターをどうするのか教えてください。また昇降機をどうするのか教えてください。

また河村市長は、日本弁護士連合会の要望をどうするのか教えてください。

これで終わります。ありがとうございました。

河村市長： お城のエレベーターでございますけど、まず日弁連の提案はですね、ヒアリングも何もありませんのでこれですね。

11人乗り相当のエレベーターをつけるということですけど、それやりますと、柱が10本ですか、梁この前30本ってました29本ですか、取り除く必要があつてですね。

これ取り除きますと、もう構造耐力が持たんから、僕が聞いたところでは、木造ではもう無理だと。鉄骨でその強度を補強せなあかんという状況でございますので、もうそうなりますと、申し訳ないですということもそうないんですけど、やっぱりこの合理的配慮とは、当然言えません。

これは違う建物を作ること、鉄骨の言うことですから、日弁連の皆さんにこれもし見てみとられたらですね、ちゃんとヒアリングぐらいしてから意見言ってくださいよということを申し上げたいと思います。

ですから日弁連の言うことはちょっとめっちゃめちゃくちゃな話です。

鉄骨で建物を造れということですから、ということです。

それからエレベーターですけど、一方ですね、本当に作るんだったら、僕は50年が100年いってますけど200年後にはもう1回国宝にしようじゃないかと、名古屋の宝としてですね、図面も残ってる写真も残ってる。

これなんかでやってみましたけど、ものすごいですねこれ、資料が残ってるのは。名古屋城だけです、こんなすごい資料が残ってる。

ちょうどほとんど多分全部国産材でできるということまで来ておりますんで、私は僕のところには、もう河村さんとか昔のものを作ってくれと。

家康が登ったという証拠はありませんけど、多分上ったと思いますけど、家康が作ったんで、あのかのときの城を復元してくれと途中で修理しておりますので宝暦大改修と1750年だったかな、ですけども、

本物の城を作って1000年大事にしようとな古屋でという声はものすごく聞いております。ですから、やっぱりそう言う声も、重大、重要ではないんですかこれ。

現に生きる名古屋の人間としてということでございまして、要は考えておりますけど、僕のところには本物をつくろうじゃないかと。

世界に一個しかない木造建築ということになりますんでね、そういう声がたくさん届いておるということでございます。

齋藤まこと（ともに・千種区）： 河村市長はですね、さっきエレベーターは天守閣に行くとか2階行くとか1階に行くとかですね、そのエレベーター難しいとかっていうふうにあったんですが、それだけちょっと教えてください。そのことだけを。お願いします。

河村市長： ちょっとようわからんですが、一番上まで行ってですね、いろいろありますけど、そもそも木造もこれはもう1回400年前の復元しようというですね、そういう文化を大事にしようという人も、ものすごくおるわけですよこれ。

それは大事にせなあかんというふうに思いますよ。法律は、合理的な配慮を要求しておりますのでありまして、繰り返しますが弁護士会が言っとるようなですね、柱10本、梁30本。逆か梁29本、柱10本取ってしまっ、何か構造ができないので鉄骨で造るようなことはこれはいかんでしょう。

それは議会の意見とも違いますし、そんなことはできませんですわこれは多分、

齋藤まこと（ともに・千種区）： もう同じですが、河村市長はですね国宝とか言ってますが、私はですね名古屋城天守閣はですね、国宝にはならないと思いますよね。だいたい木造

化してもですね、天守閣はスプリンクラーをやるんです。また明りも照明も、例えば扇風機みたいなものもやっぱりやるんですよ。それでなぜ天守閣の木造化はですねやらないんでしょうか。

本当にですね、100年経ってから国宝になるのか、それはどうするのかですね、全くわかりません。

ぜひですね、天守閣のエレベーターを設置して、障害者、高齢者もですね、子供もやってほしいと思いますし、それが天守閣がエレベーターの天守閣木造が私は良いと思っていますし、河村さん、ぜひバリアフリーをですね一緒にやってほしいなと思っています。

もう私も市長や職員や議会としてやってきましたが、私も次の選挙はやめます。平和こそ最大の福祉。共に生きる街をということも、これからも私もやってきますのでお願いします。ありがとうございました。